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Ayuntamiento de Azua comparte exitosas
prácticas en la cobranza de arbitrios con
Sabana Grande de Palenque

13 de  Enero de 2025. El Ayuntamiento de Azua de Compostela recibió al

Ayuntamiento de Sabana Grande de Palenque en una visita de intercambio

organizada por la Oficina Técnica Regional de la Federación Dominicana de

Municipios (FEDOMU) en la Región Valdesia. Esta actividad tuvo como objetivo

presentar las buenas prácticas implementadas en la cobranza de arbitrios

municipales, un modelo que ha fortalecido la gestión financiera y mejorado la

calidad de los servicios ofrecidos en el municipio de Azua.

La delegación visitante, encabezada por el alcalde Miguel Valera y acompañada

por los regidores Jairo Antonio Báez Báez, Lissett Angeli Báez y José Andrés

Paulino, fue recibida por la vicealcaldesa Tatiana Noboa, junto a un equipo técnico

integrado por Ruddy Ramírez, secretario general; Melanio Pérez, tesorero; Helen

Melo, administradora financiera; Teófilo Nova, director de aseo; y Luis Felipe

Vidal, director de prensa y relaciones públicas. Durante el encuentro, se

expusieron los beneficios del sistema de privatización de la cobranza de arbitrios y

su impacto positivo en el presupuesto y la gestión municipal.

El alcalde Miguel Valera agradeció la hospitalidad del Ayuntamiento de Azua y

reconoció el acompañamiento técnico brindado por FEDOMU, destacando que

estas experiencias serán fundamentales para fortalecer la administración en

Sabana Grande de Palenque. El Ayuntamiento de Azua reafirmó su compromiso

con la cooperación intermunicipal, contribuyendo al desarrollo de gobiernos

locales más eficientes y cercanos a la ciudadanía.
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Ayuntamiento Municipal de Azua realiza operativo
de higienización en puntos estratégicos de la
ciudad

16 de Enero de 2025.  El Departamento de Aseo del Ayuntamiento Municipal de

Azua ha llevado a cabo un importante operativo de higienización en las armitas

Santísima Cruz, ubicadas en la Calle Colón y Nuestra Señora de la Altagracia,

situadas en la carretera Sánchez, al lado de INAPA.

Estos trabajos tienen como objetivo mantener estos espacios en óptimas

condiciones, especialmente de cara al próximo 21 de enero. La intención es

garantizar que los feligreses que visiten estos lugares puedan disfrutar de un

ambiente cómodo y agradable para sus actividades.

Además, las brigadas municipales están trabajando en otros puntos estratégicos

de la ciudad, reforzando el compromiso de mantener la limpieza y el orden en el

municipio.

El alcalde Rafael Hidalgo reafirma su dedicación hacia su comunidad, con una

gestión cercana y enfocada en el bienestar de todos los azuanos.
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Autoridades se reúnen para tratar temas clave en
beneficio de la provincia
16 de Enero de 2025. En el día de hoy, el alcalde Rafael Hidalgo, acompañado por la
vicealcaldesa, Lic. Tatiana Noboa, recibió en su despacho a la gobernadora María
Minerva Navarro, la diputada Ángela Pérez (Grey), y al Coronel del Ejército Dominicano,
Comandante Montero, en una visita de cortesía.

Durante el encuentro, se abordaron temas de gran relevancia para el desarrollo de la
provincia, destacándose los planes y preparativos para la próxima Feria del Tomate, que
se celebrará en febrero. Este evento busca resaltar la producción agrícola de la región y
dinamizar la economía local.

Con un compromiso firme por el bienestar y la mejora del municipio, seguimos
trabajando de manera coordinada con diferentes autoridades para lograr un impacto
positivo en nuestra comunidad.



P A G .  5

17 de Enero de 2025. El Ministerio de Economía Planificación y Desarrollo, juramentó el
Consejo Provincial de Desarrollo de la provincia de Azua, durante un concurrido acto en
la Gobernación Provincial, con la presencia de los sectores sociales; funcionarios
provinciales, autoridades representantes del Poder Ejecutivo, Legislativo, Municipal y
Distrital, así como representantes de la Sociedad Civil y las Juntas de Vecinos.

Dicho consejo lo preside la Gobernadora María Minerva Navarro, la Senadora Lía Díaz,
los diputados Angela Grey Pérez Díaz, Nurka Nieves Luciano, Cesar Méndez; los
alcaldes Rafael Hidalgo Fernández, Municipio de Azua; Víctor Figuereo, Municipio de
Pueblo; La alcaldesa Carmen Nelia Ramírez, de Las Yayas y Francis Abreu de la Rosa,
alcalde del Municipio Sabana Yegua.

Fueron juramentados, además, los representantes de la Sociedad Civil; María del
Rosario Melo Muñoz, representante de la Educación Superior; Yancarlos Martínez, de
las Juntas de Vecinos; Fanis Eliza Lara Rivas, de las Organizaciones No
Gubernamentales, Luis Ángel, Luis Lara, de las Asociaciones Empresariales y Cámara
de Comercio y Producción: Luis Esteban Pujols Ramírez, Gremios Profesionales y Ángel
Darío Geraldo Castillo, instituciones agropecuarias.

La ingeniera Luisa Cáceres, Encargada de la Oficina de Ordenamiento Territorial y
Desarrollo Regional del MEPYD, destacó que el Consejo Provincial de Desarrollo es la
instancia de participación de los agentes económicos y sociales a nivel del territorio que
tiene como función articular y canalizar demandas de los ciudadanos ante el gobierno
central y el gobierno local. Su finalidad consiste en propiciar la participación ciudadana y
comunitaria para articular y canalizar demandas de los ciudadanos, diseño de políticas
públicas de planificación y toma de decisiones para la gestión territorial.

Alcaldía de Azua se integra en el Consejo de
Desarrollo de la Provincia de Azua



Inicio formal del asfaltado en el sector Brisa de
Resoli
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22 de Enero de 2025. Hoy quedó formalmente iniciado el proyecto de asfaltado en el
sector Brisa de Resoli, una obra que llega a nuestras comunidades gracias al apoyo del
Presidente de la República, Sr. Luis Abinader, a través de la Liga Municipal, en
coordinación con el Ayuntamiento Municipal de Azua.

Estos trabajos forman parte del compromiso de la gestión del alcalde Rafael Hidalgo de
brindar una mejor calidad de vida a los residentes de la zona. Además, esta iniciativa
contribuirá a embellecer y dignificar el sector, promoviendo un entorno más seguro y
ordenado para todos sus habitantes.

El Ayuntamiento Municipal continúa enfocado en garantizar que nuestro municipio esté
en óptimas condiciones, desarrollando obras que impacten positivamente a nuestras
comunidades y fomenten el desarrollo sostenible.



Autoridades rinden honores en el 212
aniversario del natalicio de Juan Pablo Duarte
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26 de Enero de 2025. En un solemne acto cargado de fervor patriótico, las autoridades
conmemoraron el 212 aniversario del natalicio de Juan Pablo Duarte, Padre de la Patria
y símbolo de la independencia dominicana.

El evento contó con la presencia del alcalde Rafael Hidalgo, la gobernadora María
Minerva Navarro, la diputada Ángela Grey Pérez, así como diversas autoridades militares
y civiles.

Durante el acto, el alcalde destacó la importancia de honrar la memoria de Duarte,
exaltando su sacrificio y dedicación a la causa independentista. En sus palabras,
enfatizó: “Recordemos siempre a este héroe nacional y mantengamos vivo su legado.
¡Que viva la Patria y que viva Juan Pablo Duarte!”.

El homenaje incluyó la exhibición de los símbolos patrios, reflejando el orgullo y respeto
de los presentes por los valores y principios que Duarte defendió con valentía.



Ayuntamiento Municipal de Azua apoya
iniciativa comunitaria en La Placeta
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27 de Enero de 2025. Atendiendo la petición de los dirigentes comunitarios del sector La
Placeta, encabezada por Alberto Lemos (alcalde 3.0) y el presidente de la Junta de
Vecinos, Paloqui, el Ayuntamiento Municipal, a través del regidor Jhonatan Jorge como
enlace, realizó una importante donación para adecuar la cancha deportiva.

El alcalde Rafael Hidalgo entregó pinturas y otros artículos esenciales para preparar la
cancha y llevar a cabo el torneo de baloncesto. Los comunitarios agradecieron al alcalde
por su constante apoyo y por fomentar iniciativas deportivas que fortalecen la unidad y el
desarrollo de la juventud.



27 de Enero de 2025. El alcalde Rafael Hidalgo, acompañado por el secretario general
del Ayuntamiento, Ruddy Ramírez, Teófilo Novas del departamento de Aseo, Aneudy
Reynoso de Planeamiento Urbano y Andrew Jiménez de Obras Municipales, sostuvo una
reunión de trabajo con el director de Indesur, el Sr. Octavio Suberví, junto a un equipo de
dicha institución.

Durante la visita, el director de Indesur pudo constatar de manera directa los avances
logrados en el vertedero gracias a la colaboración entre ambas entidades. Al observar el
progreso, expresó su satisfacción con los resultados. Asimismo, informó que, en un
plazo de aproximadamente 45 días, la institución facilitará maquinaria, como un
bulldozer, entre otros equipos, para continuar fortaleciendo los trabajos en el lugar.

En la reunión, el alcalde Hidalgo destacó la responsabilidad operativa que tiene la
Alcaldía de Azua sobre el vertedero, señalando que dicho espacio también es utilizado
por otros municipios y distritos municipales. Por ello, recalcó el compromiso del
Ayuntamiento de Azua en tareas como controlar la emisión de humo y evitar que las
moscas afecten a la ciudad.

El director de Indesur, con amplio conocimiento en este tipo de labores, reiteró su
disposición para continuar colaborando con el Ayuntamiento y apoyar las iniciativas
lideradas por el alcalde Rafael Hidalgo.

Encuentro con Director Ejecutivo del Instituto
de Desarrollo del Suroreste (Indesur) 
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29 de Enero de 2025. La Liga Municipal Dominicana, en coordinación con el Consejo
Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI) y el Ayuntamiento de Azua, impartió
la charla "Unión temprana y embarazo en adolescentes", con el objetivo de sensibilizar a
la población sobre la importancia de planificar el momento adecuado para tener hijos.

La conferencia fue dirigida por el Lic. Héctor Flores, quien explicó que la unión temprana
se da entre una menor y un adulto o, en algunos casos, entre dos menores de edad.
Destacó que este fenómeno es complejo y no es únicamente responsabilidad de los
menores, sino también de los adultos con poca orientación, educación y capacidad para
guiarlos adecuadamente.

El evento contó con la participación de la vicealcaldesa, Lic. Tatiana Noboa; Sandra
Eduvigis Ángeles, encargada de Género de la Liga Municipal Dominicana; Francia
González encargada de Conani en Azua, el secretario general, Ruddy Ramírez; el
vicepresidente del Concejo de Regidores, Jhonatan Jorge; así como personal del
Ayuntamiento, docentes y estudiantes.

Esta iniciativa forma parte de los esfuerzos de la Liga Municipal Dominicana por
implementar políticas en beneficio de la población, promoviendo la educación y la
concienciación sobre temas fundamentales para el desarrollo social.

Liga Municipal Dominicana y el Ayuntamiento
Municipal de Azua impulsan concientización
sobre unión temprana y embarazo en
adolescentes
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30 de Enero de 2025. La Liga Municipal Dominicana, en coordinación con el Consejo
Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI) y el Ayuntamiento de Azua, impartió
la charla "Unión temprana y embarazo en adolescentes", con el objetivo de sensibilizar a
la población sobre la importancia de planificar el momento adecuado para tener hijos.

La conferencia fue dirigida por el Lic. Héctor Flores, quien explicó que la unión temprana
se da entre una menor y un adulto o, en algunos casos, entre dos menores de edad.
Destacó que este fenómeno es complejo y no es únicamente responsabilidad de los
menores, sino también de los adultos con poca orientación, educación y capacidad para
guiarlos adecuadamente.

El evento contó con la participación de la vicealcaldesa, Lic. Tatiana Noboa; Sandra
Eduvigis Ángeles, encargada de Género de la Liga Municipal Dominicana; Francia
González encargada de Conani en Azua, el secretario general, Ruddy Ramírez; el
vicepresidente del Concejo de Regidores, Jhonatan Jorge; así como personal del
Ayuntamiento, docentes y estudiantes.

Esta iniciativa forma parte de los esfuerzos de la Liga Municipal Dominicana por
implementar políticas en beneficio de la población, promoviendo la educación y la
concienciación sobre temas fundamentales para el desarrollo social.

El Ayuntamiento Municipal de Azua  escucha
lideres comunitarios del Pueblo Abajo,
Framboyan y El Libertador.
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Alcalde de Azua envía mensaje especial a los
jóvenes en el Día Nacional de la Juventud
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6 de Febrero de 2025. Con el firme propósito de prevenir, identificar y dar respuesta
oportuna a las problemáticas de salud que afectan a nuestra comunidad, se llevó a cabo
la conformación oficial de la Mesa de Salud del municipio de Azua de Compostela, un
espacio de coordinación interinstitucional impulsado por el Ministerio de Salud Pública y
el Ayuntamiento Municipal.

La actividad estuvo encabezada por la vicealcaldesa, Licda. Tatiana Noboa, quien
ofreció las palabras de bienvenida, agradeciendo la participación de los diversos
representantes de entidades públicas, privadas y comunitarias que se sumaron a esta
importante iniciativa. 

Durante la actividad, se contó con la presencia de miembros del Concejo de Regidores
Juan Edilio Ramírez, Jhonatan Jorge, Rafael Lara, Carlos Sánchez y Fanny Pérez,
quienes desempeñarán un rol clave en la operatividad de la Mesa de Salud. 

La conformación de la Mesa de Salud representa un paso firme hacia la construcción de
una comunidad más saludable, resiliente y consciente de su rol en la promoción del
bienestar colectivo. Esta estructura se reunirá periódicamente para articular esfuerzos,
definir prioridades y desarrollar estrategias que permitan mejorar la calidad de vida de la
población azuana.

Conformación de la Mesa de Salud del
Municipio de Azua de Compostela
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20 de Febrero de 2025. Con la presencia de autoridades locales y nacionales, este
jueves quedó inaugurada la tercera edición del Festival del Tomate Azua 2025, un
evento que resalta la importancia de este cultivo para la identidad y la economía de la
provincia. La ceremonia contó con la participación de la diputada y creadora del evento,
Ángela Pérez Grey; la gobernadora María Minerva Navarro; el alcalde Rafael Hidalgo; la
vicealcaldesa Tatiana Noboa; el ministro de Agricultura, Limbert Cruz; y el director
ejecutivo del FEDA, Hecmilio Galván, a quien está dedicada esta edición.

Durante el acto, Hecmilio Galván agradeció el reconocimiento y destacó el crecimiento
de Azua como referente agrícola, resaltando el esfuerzo de los productores locales. En la
jornada también fueron reconocidos Limbert Cruz, ministro de Agricultura; Félix García,
representante de Afconagro; y el ingeniero Miguel Sánchez, de Transagricola, por su
contribución al desarrollo del sector agropecuario.

El alcalde Rafael Hidalgo subrayó el impacto del festival en la economía local, afirmando
que "hablar de tomate es hablar de la historia de Azua, con momentos tanto tristes como
alegres. Hoy, el tomate representa un importante ingreso para nuestra gente." Mientras,
la diputada Ángela Pérez Grey reafirmó la importancia del evento al expresar con
firmeza: "Azua es la capital del tomate."

Celebran Tercera Edición del Festival del
Tomate Azua 2025
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Con el objetivo de continuar promoviendo espacios de reflexión, empoderamiento y
reconocimiento a la labor de la mujer en todos los ámbitos de la sociedad, el
Ayuntamiento Municipal de Azua de Compostela celebró la conferencia titulada "Mujer de
cerca y muy personal", a cargo del reconocido terapeuta y psicólogo Puro Blanco. 

Durante su intervención, el conferencista abordó temas relacionados con la autoestima,
el rol de la mujer en la familia, el trabajo y la sociedad, así como los desafíos
emocionales y sociales que enfrentan en su día a día. Con un enfoque sensible, directo y
empático, resaltó el inmenso valor de la mujer como eje fundamental del desarrollo
humano y agradeció al Ayuntamiento por crear estos espacios que permiten el
crecimiento personal y colectivo.

En sus palabras centrales, el alcalde Rafael Hidalgo reafirmó su compromiso con la
lucha por la igualdad y la dignidad de la mujer, destacando que el reconocimiento, la
valoración y el respeto hacia la mujer no deben limitarse a una fecha conmemorativa,
sino convertirse en una actitud permanente desde las políticas públicas y desde cada
hogar.

La conferencia "Mujer de cerca y muy personal" se inscribe dentro del calendario de
actividades impulsadas por la gestión municipal para fortalecer la participación activa de
la mujer, fomentar el bienestar emocional y contribuir a una cultura de igualdad, inclusión
y respeto.

 Conmemoración del Día Internacional de la
Mujer
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15 de Marzo de 2025. Con el objetivo de mitigar los riesgos de inundaciones, mejorar el
tránsito vehicular y peatonal, y elevar la calidad de vida de los residentes, el
Ayuntamiento Municipal de Azua de Compostela llevó a cabo la construcción de un
moderno sistema de drenaje pluvial en la avenida Sánchez, una de las principales vías
de acceso y circulación del municipio.

La obra contempló la construcción de un puente tipo cajón, diseñado para canalizar de
forma segura las aguas provenientes de lluvias intensas, evitando su acumulación y los
daños recurrentes a la infraestructura vial. Asimismo, se instalaron dos imbornales para
captar las aguas superficiales y dos filtrantes de 15 pies de profundidad cada uno, lo que
permitirá una mayor capacidad de absorción y descarga hacia el subsuelo, favoreciendo
un sistema más eficiente y sostenible.

Como parte del proyecto, también se realizó la reparación integral de aceras y contenes,
lo cual garantiza mayor seguridad y accesibilidad para peatones. Además, se llevó a
cabo el asfaltado completo del tramo intervenido y la señalización horizontal de las
calles, contribuyendo a un tránsito más organizado y seguro para conductores y
transeúntes.

Esta intervención responde a un compromiso asumido por la actual gestión municipal
con las comunidades afectadas por las deficiencias del sistema de drenaje y el deterioro
de las vías. El alcalde Rafael Hidalgo ha destacado que esta obra forma parte de un plan
integral de mejoramiento urbano que busca fortalecer la resiliencia del municipio frente a
eventos climáticos extremos, así como promover un desarrollo más ordenado y
sostenible.

Construcción de Sistema de Aguas Pluviales de
la Avenida Sánchez
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18 de marzo de 2025. Con el compromiso del conservar el patrimonio cultural y los
espacios históricos, el Ayuntamiento de Azua remodeló el Parque histórico 19 de Marzo,
uno de los espacios más emblemáticos y representativos del municipio de Azua. Esta
obra busca contribuir con la preservación y revitalización de un espacio que concentra la
mayor proporción de historia del municipio, a la vez que se mejora su infraestructura
para ofrecer un entorno más moderno, accesible y adecuado para el disfrute de los
ciudadanos.

Las principales acciones realizadas en la remodelación incluyen la rehabilitación bancos,
renovación de áreas verdes y jardines, modernización del sistema de iluminación,
intervención artística y remodelación del monumento, accesibilidad mejorada e
integración de tecnología mediante la colocación de Códigos QR que enlazan con la
información biográfica de los héroes de la batalla del 19 de marzo.

Remodelación del Parque Histórico 19 de
Marzo
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19 de marzo de 2025. El presidente Luis Abinader, junto a autoridades civiles y militares,
encabezó los actos conmemorativos por el 181º aniversario de la Batalla del 19 de
Marzo, una gesta clave en la lucha por la independencia nacional. La jornada inició con
el izamiento de la Bandera Nacional y la entonación del Himno Nacional. Luego, se
realizó la lectura de la Orden del Día, la presentación de armas y el disparo de 15
cañonazos en honor a los héroes de 1844.

Posteriormente, se depositaron ofrendas florales en el monumento a los caídos, seguido
del solemne toque de trompeta. Más tarde, se celebró un Tedeum en la Iglesia Católica,
donde se elevaron oraciones por la memoria de los patriotas. A su llegada, el presidente
Luis Abinader recibió los honores correspondientes y fue recibido por la gobernadora
María Minerva Navarro La senadora Dra. Lia Díaz, diputada Angela Pérez Grey, y el
alcalde de Azua, Rafael Hidalgo, quien expresó: "Bienvenido a nuestra gloriosa y
patriótica Azua, señor presidente. Es un honor recibirle en este día tan significativo, en el
que conmemoramos el 181º aniversario de la Batalla del 19 de Marzo, una gesta heroica
que selló nuestro destino como nación libre e independiente."

El evento culminó con un gran desfile cívico y militar. Primero, los estudiantes de
diversas escuelas y liceos marcharon con entusiasmo, portando banderas tricolores y
carteles patrióticos de los héroes de la independencia. Luego, desfilaron las Fuerzas
Armadas y la Policía Nacional, demostrando gallardía y disciplina, con estandartes y
uniformes de gala. La ciudadanía aplaudió con orgullo este tributo a la memoria histórica.

Conmemoración del 181º Aniversario de la
Batalla del 19 de Marzo
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